

# 駆け抜ける コロナに負けるな オオモリンピック

校長 伊東 洋樹

今日、10月1日は中秋の名月(十五夜)です。あいにくの天候ですが見られるといいですね。I LOVE YOU を奥ゆかしい日本人はそんな直接的にはいえないと「月がきれいですね。」と夏目漱石が意識したのは有名な話。きっと素敵な月を眺めながら言ったのでしょうね。

今年は新型コロナウイルス感染予防のため、運動会を模様替えてオオモリンピックとして開催しました。結団式では、リーダーシップ(ひっぱる)を発揮して欲しい、そのためには、自主性「自分から進んでやる」責任感「最後までやり抜く」創造性「工夫してやる」協調性「まわりに合わせる」ことと、フォローアップ(支えること)を身につけて欲しいことを話しました。

当日は来賓や敬老などのお客様のご招待はできませんでしたが、保護者の方々には参観していただきました。PTA 役員・協力員のご協力の下、体温チェック・ソーシャルディスタンスで感染予防対策をとることができたことに感謝申し上げます。行事がなかなかできない中で、子どもたちに楽しい思い出をつくってもらいたいという願いで規模を縮小し工夫してのオオモリンピック(運動会)ではありましたが、子どもたちの表情からは楽しさと充実感を感じることができました。



保護者からも「子どもたちの生き生きとした姿を見ることができて本当によかった。」との感想もいただきました。また、暑い中での練習でしたが、1・2校時に練習を集中させました。熱中症に気をつけながらも子どもたちは一生懸命取り組むことができました。一人一人が大きな成長を遂げることでできたオオモリンピックになったのではと実感しています。オオモリンピックをとおして、全校が目標に向かってひとつになれる連帯感を持つことができたことを本当にうれしく思います。ご理解とご協力ありがとうございました。



4年生の国語の教科書に「一つの花」という物語があります。今西祐行氏の作品で、昭和の時代から掲載されている戦争教材ですので記憶にある方もたくさんいらっしゃると思います。戦争中、食料がない中、いつもお腹を空かせているゆみ子。「ひとつだけちょうだい。」といつもおねだりをするゆみ子に「一つだけちょうだいと言え、なんでももらえらると思ってるのね。」と深いため息をつく両親。そんな時、お父さんはきまって、ゆみ子を高い高いするのでした。間もなくあまり丈夫でないお父さんが戦争に行くことになり、駅に行く途中でゆみ子は、お父さんのおにぎりを全部食べてしまい、それでも足りずにとうとう泣き出してしまったゆみ子。お父さんが一つの花(コスモス)を差し出しながら「一つだけのお花、大事にするんだよ…」と泣き止んだゆみ子を見てにっこり笑って何も言わず汽車に乗って行ってしまった…というお話です。

子どもたちに、「お父さんはどんな気持ちで一つの花をわたしたのだろうか。」と発問してみると、「幸せになってほしい。」「命を大切にしてほしい。」「わすれないでほしい。」といった答えが返ります。戦争なので父も母もいつ死ぬかわからない状況だと説明すると、父の思いは、「ずっと生きてほしい。いつまでも元気にいてほしい…。」「形見、お守りじゃないかなあ。」という声が続きます。4年生には難しい物語ではあるようですが、子どもたちなりに登場人物の思いを想像しながら読み深めています。

実は、作者の今西先生は、平成3年に大森小学校に国語科公開研究会で講師として来校していただいています。「あの作品は、家族だけでさびしく出かけた兵士の姿をとおして、出かけていく者の想い、死に対して真剣に向かっている人間の、残された人たちへの想い…一輪のコスモスに変形して表された父親の想いは消えることなく、母親の胸に残り子どもに伝えられていく。そういう父親のやりきれない想いを書きたかった…」と話されたのを覚えています。その今西先生に少しでも授業を見ていただけたことは私の大切な思い出でもあります。「行くところ童あり」の色紙は今でも大森小学校の職員室に掲げられています。



# くすのき

第6号

令和2年10月1日

印西市立大森小学校

印西市大森3350

TEL. 0476-42-2089

## しおあじ

じかんをまもる  
あいさつ・へんじ  
おもいやりのことば  
しせいをただす

## 学校教育目標

学校教育目標  
豊かな心もち  
自ら学びたくましく  
生きる子どもの育成

# コロナに負けるな！ オオモリンピック2020開催



9月16日（水）爽やかな秋晴れの下、オオモリンピック 2020 が行われました。今年度の運動会は名称も変更し、新型コロナウイルス感染拡大防止のため平日の午前中のみ開催とし、競技内容も徒競走や障害走、綱引き等、内容を縮小して実施しました。参観に来た保護者の皆様におかれましては検温や手指消毒等にご協力をいただきありがとうございました。また、受付や見回り等していただきましたPTA役員の皆様にも感謝申し上げます。規模を縮小して行われた今年度の運動会でしたが、子どもたち、保護者の皆様、教職員、みんなにとって「やってよかった」と思える、心に残る思い出となりました。



## 授業参観の変更について

10月30日（金）に予定しておりました授業参観ですが、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、延期させていただきます。また、感染リスク軽減のため授業風景の動画をパソコンやスマートフォンでご覧いただく方法を検討しております。児童の健康・安全を第一に考えた内容や方法で実施したいと思っておりますので、ご理解の程よろしく願いいたします。

## のおももり子ども祭りについて

今年度、2学期の行事として予定されていたPTAバザーやおももり子ども祭りが新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止となりました。毎年子どもたちが楽しみにしていた行事であり、中止となったことはたいへん残念なことです。子どもたちの思い出づくりのために、それらに替わる行事を実施できないかと考えています。「おももり子ども祭り」（仮称）と題し、高学年が中心となって、総合的な学習の時間を活用して企画運営に取り組みます。また、全校児童が参加することで、自主性と愛校心を育てることもねらいとします。

11月中に実施予定ですが、詳細等決まり次第あらためてお知らせいたします。ご理解の程よろしく願いいたします。

## 10月～11月の行事予定

### 10月

- 5日（月） 委員会活動
- 6日（火） 全校朝会 集金袋配付
- 8日（木） 集金日
- 9日（金） 通知表配付
- 13日（火） 家庭教育学級（開講式）
- 16日（金） クラブ活動（第2回）
- 20日（火） P T A会費集金袋配付
- 21日（水） 心電図検査（1年）
- 22日（木） P T A会費集金日（2回目）
- 26日（月） 就学時健康診断 13:40 下校

※30日（金）に予定しておりました授業参観は、日にちと実施方法を変更して後日あらためてお知らせいたします。

### 11月

- 2日（月） 1・2年校外学習（松山下公園散策）
- 4日（火） 3・4年校外学習（大森地区川巡り）
- 5日（木） 集金袋配付
- 6日（金） クラブ活動（第3回）
- 9日（月） 集金日 委員会活動
- 10日（火） 全校朝会
- 17日（火） 歯科検診
- 18日（水） 歯科検診
- 23日（月） 勤労感謝の日
- 27日（金） 代表委員会